
Herr Meeser erklärt, dass sich der Antrag nicht nur auf die finanzwirtschaftlichen Kennzahlen, sondern 
auch auf ein internes Controlling in Bezug auf definiere Kennzahlen und das Erfüllen gestellter Ziele.  
 
Herr Strack erklärt, dass dies in die Überlegungen grundsätzlich einzubeziehen ist. Mit Blick auf die 
Historie schildert er kurz die Einführung der Kennzahlen und Produktziele im Jahr 2008. Aufgrund der 
vielfältigen Aufgabenstellungen – auch durch ständig neue Gesetzgebung – erfolge die Kontrolle 
inzwischen oft nach dem Zufallsprinzip. Je nach zwingender Notwendigkeit anderer Aufgaben würden 
diese Dinge auch hinten angestellt. Die angestrebte Überarbeitung und ein Neustart 2018 sei mit der 
Kommunalaufsicht besprochen worden. 


